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8ª ATA - REUNIÃO DO COMITÊ INTERINSTITUCIONAL DE 

SEGURANÇA PÚBLICA DE EUCLIDES DA CUNHA E REGIÃO DO 

SEMIÁRIDO NORDESTE II - CISP

Aos  04  dias  de  novembro  de  2015,  no  Departamento  de  Ciências  Humanas  da  UNEB –

Campus XXII, situado na Rua Enock Canário de Araújo, s/n, Jeremias, município de Euclides

da Cunha/BA, foi realizada a oitava reunião do Comitê Interinstitucional de Segurança Pública -

CISP de Euclides da Cunha e Região do Semiárido Nordeste II,  pelo Promotor de Justiça

Ernesto Cabral de Medeiros, titular da Promotoria de Justiça Ambiental de Âmbito Regional

de  Euclides  da  Cunha,  onde  estiveram  presentes:  Ten  Pm  Sandro  Lopes  Mendes,

Comandante da 1ª CIA do 5º BPM; TEN PM Clébio Lírio da Rocha, Representante da 4ª Cia

do 5 BPM CAP PM Fábio Santana de Oliveira, do 5º BPM;  João Augusto C. Trabuco, Sub-

Comandante da 5ª Cia de Canudos;  Mário César Ribeiro de Araújo, Comandante do 1º Pel de

Bendegó-Canudos,  5º BPM;  Ten Pm Alex Andrade de Souza, Representante da  1ª Pel de

Caldas de Jorro, 5º BPM;  SGT PM Cristiano Jorge O. Barbosa,  Representante do  Pel de

Pedra Vermelha- Monte Santo – 5 BPM; TEN PM Adriano Souza Nunes, Sub-comandante da

1ª  CIA do 5  BPM;  Watson James B.  de Souza,  Coordenador  CSP do 5  BPM;  Major  PM

Jusceval,  Representante  da  21ª  Cia  de  Caldas  do  Cipó;  Necivaldo  Ferreira  da  Silva,

Representante da Unidade DNIT de Euclides da Cunha; Daniel de Santana, representante da

CDL  de  Euclides  da  Cunha;  José  Ricardo  de  Santana,  representante  da  Associação

Comercial e Empresarial de Euclides da Cunha; Dailson Andrade Santos, Representante da

Prefeitura de Tucano;  Nataly de Jesus, Representante do CMDCA de Euclides da Cunha;

Raimundo Mateus Dias, Representante do  14ª Ciretran de Euclides da Cunha;  Ney Paulo

Almeida Sampaio,  Representante  do  CREAS de Euclides da Cunha;  Maione Santana de

Almeida, Chefe de Gabinete da Secretaria de Relações Institucionais da Prefeitura de Tucano;

Josevaldo  Campos,  Representante  da  Prefeitura  de  Tucano;  Hesserton  Fernandes,

Representante da  Delegacia de Polícia de Euclides da Cunha;  Joelnir Santana, Secretário

de  Administração  da  Prefeitura  de  Quijingue;  Willian  da  Silva  Matos,  Representante  do

Conseg de Quijingue;  Hermes Pereira Rehem, Chefe de Gabinete da  Poder Executivo de

Euclides da Cunha;  A reunião foi iniciada pelo Promotor de Justiça, Dr. Ernesto Cabral de

Medeiros, explicando o motivo do encontro e da importância do trabalho em grupo, vez que



todos os órgãos presentes exercem importante papel frente a sociedade, felicitando, assim, a

presença de novos atores, dando continuidade, procedeu na leitura da 7ª Ata de reunião do

comitê(CISP)  realizada  em 26  de  agosto  de  2015,  notadamente  os  pontos  referentes  aos

encaminhamentos  deliberados  na  reunião  derradeira;  Dr.  Ernesto  Cabral  de  Medeiros

inicialmente  justificou  ausência  de  Dr.  Tiago  Ávila,  por  motivo  de  força  maior,  bem  como

ausência do Promotor de Justiça, Dr. Marcelo Cerqueira, que se encontra, naquele período, em

gozo de férias. Em seguida, foi realizada leitura das deliberações da última reunião do CISP,

acerca do cumprimento das ditas deliberações; sendo que tal Ata foi aprovada por todos os

presentes  após  leitura;  Fora  dito  pelo  Representante  da  ACEEC,  Sr.  José  Ricardo,  que  a

relação  com  o  Poder  Público  Municipal  e  CMDCA de  Euclides  da  Cunha  se  encontra

fragilizada, em que as entidades ainda se encontram em estado de não regularidade, o que

dificulta parcerias da ACEEC com entidades da sociedade civil; Representante da CMDCA de

Euclides  da  Cunha  relata  que,  atualmente,  encontra-se  desprovida  de  Presidente,  dada  a

exoneração  da  última,  o  que  paralisa  as  ações  do  CMDCA,  inclusive  em  viabilizar  a

concretização de projetos/programas voltados para atendimento de menores infratores; Relata

ainda, que a Secretaria de Assistência Social de Euclides da Cunha não prestou assessoria

para  regularização  legal  de  entidades  da  sociedade  civil;  A  Representante  do  CMDCA

compromete-se a encaminhar para o Ministério Público relação das entidades da sociedade

civil em estado de irregularidade, bem como relação dos projetos do CMCDA, ambos no prazo

de 15 dias; O Representante do Conseg de Quijingue relata que o Conselho de Segurança

daquele  município,  está  em  fase  de  criação  do  CNPJ  e  abertura  de  conta  bancária;  O

Representante  da  Prefeitura  de  Tucano  relata  a  necessidade  de  convite  ao  Conseg  do

município de Tucano, para participação em reuniões deste CISP; Dr. Ernesto solicita, nessa

oportunidade, o encaminhamento de cópia de ATA e demais documentos de implementação

dos Conseg’s de Tucano e Quijingue, inclusive para fomentação de parcerias com o Ministério

Público; O Representante da Cia da PM de Caldas do Cipó, relata que os municípios de Cipó,

Nova  Soure,  Cícero  Dantas,  Paripiranga  e  Ribeira  do  Pombal  apresentam  Conselhos  de

Segurança Municipal plenamente implementados; Dr. Ernesto sugeriu o encaminhamento de

ofício a Secretária de Segurança Pública SSP/BA para verificar o atual estágio do projeto de

vídeo monitoramento na cidade de Quijingue; Dr. Ernesto sugeriu ainda, o expedição de ofício

a  Secretaria  de  Assistência  Social  de  Euclides  da  Cunha  no  que  tange  a  nomeação  de

presidente  do  CMCDA;  O  Representante  da  Polícia  Militar  de  Caldas  do  Cipó  relata  a

problemática da criminalidade nos municípios de Ribeira do Pombal, Ribeira do Amparo e Nova

Soure, em termos de homicídios e tráfico de drogas, bem como problemas logísticos para a

condução de presos para a Sede da 25ª Coorpin em Euclides da Cunha, já que as delegacias

locais possuem orientação para não recebimento de presos durante os finais de semana, o que

acarreta dificuldades enormes para transporte de custodiados, sendo, então, sugerido que a

delegacia de Ribeira de Pombal tenha plantão de final de semana para recebimento de preso,



assim, deliberou-se por expedir ofício ao Coordenador da 25ª Coorpin para converter Ribeira

do Pombal em delegacia com plantão aos finais de semana, caso não seja viável, que indique

as razões da não possibilidade; Dr. Ernesto Cabral chamou a atenção para a possibilidade e

posterior  discussão  de  atividades  de  enfrentamento  da  violência  doméstica,  no

acompanhamento das vítimas,  com fortalecimento de parcerias entre Polícia Militar,  órgãos

municipais da assistência social, Ministério Público, em termos de visitas semanais a vítimas de

violência doméstica, em que as medidas protetivas já se encontrem consolidadas judicialmente;

O  Representante  do  DNIT  compromete-se  em  trazer  cópia  ou  número  do  contrato  de

restauração da BR 116, trecho entre Teofilândia e Ibó, no prazo de 15 dias, e após, caberá ao

CISP oficiar ao Ministério do Planejamento para solicitar informações sobre andamento da dita

restauração  da  via  asfáltica;  Representante  da  CDL e  ACEEC  sinalizaram  diversos  furtos

ocorridos em estabelecimentos comerciais, o que acarreta insegurança entre comerciantes; O

Representante do DETRAN sinalizou da possível  implementação de pátio  na RETRAN em

Ribeira do Pombal, em parceria com o Poder Público daquele município; O Representante do

DETRAN  comprometeu-se  em  encaminhar  relação  de  veículos  de  transportes  escolar

reprovados  em  vistoria,  no  prazo  de  15  dias,  após,  caberá  ao  CISP  expedir  ofício  às

Secretárias  de  educação  municipais  de  Euclides  da  Cunha  e  Quijingue  para  que  prestem

esclarecimentos  e  adotem  medidas  cabíveis  acerca  dos  veículos  irregulares;  Dr.  Ernesto

Cabral sugere que na abordagem de menores conduzindo veículos, seja instaurado além de

boletins ocorrência,  termos circunstanciados em desfavor dos genitores dos ditos menores; o

Representante da Prefeitura de Euclides da Cunha compromete-se em encaminhar cópia de

decreto que regulamenta a realização de eventos festivos no município ao Ministério Público,

para  posterior  discussão; Que,  após  discussão,  partiu-se,  então,  para  deliberações  e

encaminhamentos: 1) Ficou deliberado que o CISP expedirá ofício  às Secretarias Municipais

de Educação de Euclides da Cunha e Quijingue, para que encaminhem, respectivamente, a

relação  de  veículos  de  transporte  escolar  não  aprovados  em  vistoria  realizada  pela  14ª

Ciretran, bem como quais medidas adotadas; 2) Caberá ao CISP expedir ofício à Secretaria de

Assistência Social de Euclides da Cunha acerca das providências adotadas para nomeação de

novo(a) Presidente do CMDCA; 3)  Ficou deliberado que ao CISP caberá expedição de ofício

ao Coordenador 25ª Coorpin, acerca da possibilidade de implementação e funcionamento do

expediente em regime de plantão durante os finais  de semana na Delegacia de Poícia de

Ribeira do Pombal, com o fito de recebimento de presos;   4) Deliberou-se por discutir-se nas

próximas reuniões a possibilidade de ocorrência de reuniões do CISP em outros municípios

integrantes; 5) Caberá ao CISP expedir ofício à Secretaria de Assistencia Social de Quijingue

para  que  esclareça  a  falta  de  materiais  informativos  destinados  ao  Conselho  Tutelar  de

Quijingue;  6)  Ficou deliberado por expedir convite ao Conseg de Tucano para participar de

reuniões do CISP; 7) O Representante do DNIT, comprometeu-se em encaminhar, no prazo de

15(quinze) dias, ao Ministério Público cópia ou número do contrato de restauração de trecho da



BR-116, Teofilândia-Ibó, e, após, expedição de ofício ao Ministério do Planejamento solicitando

informações  do  referido  cronograma  de  restauração;  8) A  Representante  do  CMDCA de

Euclides  da  Cunha,  comprometeu-se  em  encamninhar  ao  Ministério  Público,  no  prazo  de

15(quinze) dias, relação de projetos e entidades que se encontrem ainda com documentação

pendente de regularização;  9) O Representante do Conseg de Quijingue, compromete-se, no

prazo  de  15(quinze)  dias,  em  encaminhar  ao  Ministério  Público,  cópia  de  Ata  e  demais

documentos de implementação do Conselho de Segurança daquele município; 10)   Caberá ao

CISP expedir ofício ao Conseg de Tucano, para que encaminhe ao Comitê cópia da Ata e

demais  documentos  de  implementação  do Conselho  de Segurança daquele  município;  11)

Ficou deliberado que o CISP expedirá ofício à Secretaria de Segurança Pública do Estado da

Bahia,  solicitando  informações  do  atual  estágio  de  planejamento/implentação  de

videomonitoramento  na  cidade  de  Quijingue/BA,  fruto  de  parceria  com  a  Prefeituta  de

Quijingue;  12) Ficou estabelecido nova reunião do CISP na data de 27/01/2015, quarta-

feira, às 15:30h, auditório da UNEB - Universidade do Estado da Bahia – Campus XXII,

cidade de Euclides da Cunha/BA; Por sua vez, esta Ata será disponibilizada via e-mail para

os  participantes  discriminados  na  presente  Ata,  estendendo-se  convite  para  os  demais

municípios que, na ocasião, não enviaram representantes. No mais, foi por todos ratificados, e

em lista de presença devidamente assinada por todos, ficando desde logos, todos cientificados.


